

es, que las 'condenadas' se llevarán unos pocos ahorros, serían \$ 185.00 lo que había enco...

—A todo esto, ¿quiere usted que hagamos con lo que nos está quedando? —Pues que salga por el periódico para que todo el mundo las conozca.

Así se lo ofrecimos y salió nuestro buen hombre vociferando: '¡lo que a mí me tiene montado en cólera es lo de los ahorros y ropas que se llevarán!'.

Ganado extranjero
Por la industria pecuaria

La United Fruit Co acaba de introducir al país por el vapor 'Venus' 17, 'Américas' preciosos de raza 'Darham, Shorthorn' para sus fincas. Uno de ellos carece en absoluto de cuernos.

La prima que por la introducción de esos animales recibirá la United Fruit alcanza a ochocientos cincuenta colones.

El costo de cada animal en Estados Unidos es de cien pesos oro.

Graves

desperfectos en la línea férrea al Pacífico Había nuestro Corresponsal viajero

Nuestro correspondiente viajero de la zona del Pacífico, visitó anterior la línea para tomar nota de los graves daños que han causado las fuertes lluvias de estos últimos días en la vía férrea al Pacífico.

—He visitado toda la línea férrea de la 1.ª sección del Ferrocarril al Pacífico. Las últimas lluvias han originado en la vía tan serios defectos que no cabe duda alguna de que la comunicación ferroviaria estará cortada por lo menos 15 días.

Da espanto contemplar cuando llueve, los grandes ríos que se forman en las escarpadas, que vienen a parar á la línea, arrastrando sus fuertes corrientes algunos trochos de rieles y todo lo que se encuentran a su paso.

Entre el lugar llamado La Balsa y milla 32 las corrientes lavaron los rieles por grandes distancias y en mucha profundidad y por trochos queda la línea en el aire.

En la milla 29 un gran cerco de piedra cayó sobre la vía. Esa piedra se está rompiendo con dinamita para poderla remover de aquellos lugares.

En las 'lapas' y otros lugares próximo a éste, existen grandes derrumbes de tierra, que será difícil quitarlos.

Don Alberto Villaseca dirige los trabajos personalmente y hace á cada rato reconocimientos en toda la vía.

Más de cien peones trabajan día y noche en los derrumbes.

Se espera más trabajadores y se están organizando campamentos para ellos.

Los trenes están llegando por ahora solamente hasta Río Grande.

Personas venidas antier de San Mateo me comunican que en la carretera nacional entre aquel pueblo y Atenas ha habido también serios derrumbes que casi, casi, impiden el paso á las carretas.

Continúa lloviendo todas las tardes y noches. Se espera que haya nuevos derrumbes.—Corresponsal.

Quisicosas políticas

Empiezan á llegar las primeras ráfagas de la política. La intranquilidad y agitación paulatinamente de muchos ánimos poco temerarios.

—Dios mío, se dicen algunos: ¿en qué irá á parar esta barahunda? La madeja ó está muy entredada ó la están entredando. La capital está quieta, pero lo cierto es que en muchos pueblos gentes hay que se agitan de aquí y para allá y hacen activa propaganda. ¿Qué será de esto? ¿Qué no será?

Así me dicen algunos, mientras el 'mundo sin cesar navega por el péligo inmenso del vacío'.

Y, en verdad, esto no tiene vuelta de hoja: que la 'política' se acerca es un hecho y que la propaganda activa la temeraria á las puertas, también lo es.

Gentes hay que desearan entrar ya en la danza, pero al fin, prudentes y parsimoniosos, piensan muy luego que esto es prematuro y que un traspás en tan críticos momentos puede costarles la cesantía por un lustro ó el ojalamento de las esferas gubernamentales por un lapso que puede que se prolonge indefinidamente.

Una cualidad no hay que negarle á muchos personajes de nuestro pueblo y es que algunos de ellos son gentes previsoras, más 'calentitas' que cualquier matemático eminente.

Mientras tanto el verdadero pueblo, ese que vive inclinado sobre los días de la semana á su propio trabajo, el que gana á gota de sudor por continuo, ese se alista para muy en breve salir á escena, formando lo que pudiera llamarse maas corales á cantar al rededor de cualquier pitagórico de 'cualidades' positivas.

Y los protagonistas, mientras tanto, permanecen entre bastidores, esperando la hora en que por último podrá vender uno en quien nadie había pensado, Sartre, el humilde Patriarca de Verónica.

Eso puede suceder en las próximas elecciones para Presidente: no Santo no es remoto, ni cosa del otro mundo.

Y es lo que pasa casi siempre: cuando hay muchos que tiran de la manija, suele suceder que ninguno se la lleva y que á otro que no se

ha metido en la disputa es al que le toca la mejor parte. Veremos en qué parán todos estos prematuros preludios y mientras tanto digamos como nosotros nada delo abuelos de 1821: '¡esperamos que se aclaren los nublad del día!'.

¡Pero por qué hay tantos que tiran de la manija? ¡Por qué aspiran tantos á la Presidencia? He aquí las preguntas que muchos se harán y difícil en su contestación.

Todos dicen que es para hacerse bien al país y para elevarlo á un nivel envidiable. Por eso hay como un millón de personas en cuenta el histórico don Máximo, dispuesto á sacrificar su tranquilidad personal y el dulce bienestar de sus hogares. 'Ah, porque la Patria lo es todo, dicen ellos. Es la madre común y bondadosa á la cual nos debemos por entero. Por ella tiramos á los mismos campos de batalla por su bien, nos desvelamos noche y día y por ella desamamos imponernos el sacrificio de la Presidencia.'

El discreto eso es de crearse, pero como estamos tan escarmentados y tenemos tan poca fe en el dicho de los hombres, nos hemos vuelto hasta incrédulos en esta materia.

En Rafael Iglesias primero dijo: '¡aspiraba como el que más á regir los destinos del Patria por mercedos LICITOS y para fines NOBLES!' y se nos 'encaramó' por ésto años atrás. Después como aquello no le bastara quiso sacrificarse nuevamente y se nos volvió á quedar por otros cuatro años más, y en resumen, que los sacrificados fuimos nosotros y el pobre país.

Zelator, Calvario, uno en Nicaragua y el otro en Guatemala, continúan sacrificándose período tras período y nadie, ni una revolución, se compadeció de ellos.

El verdadero Crucificado, aquel hombre su bímbo que con abnegación subió el Calvario, jamás llegó á soñar que en estas exuberantes regiones de la Vicerregión Andina, llegara á tener sus imitadores. ¡Y qué imitadores!

—Mas he aquí que nos llegan noticias nada consoladoras de nuestros amigos muy queridos los japoneses y dejamos estas quisicosas para otra ocasión más oportuna.—CHILLO.

Kuropatkin
llegará á Puerto Arturo

San Petersburgo, 21.—Son tan alentadores los desechos recibidos últimamente de Kurapatkin que reina mucho optimismo en los círculos más exaltados. Aquí se dice que los japoneses se agotaron durante la última batalla y ahora están sufriendo las consecuencias. Se ven obligados á retirarse lo más pronto posible. Mientras Kurapatkin se halla en una posición tan buena que ya puede tomar otra vez la ofensiva. Si los camiones lo permitieran, Kurapatkin tiene entera confianza en su habilidad de barrer á los japoneses así. Osta dejando así el campo abierto á Puerto Arturo, cuya plaza calculo que llegará dentro de tres semanas. Planes trazados con tanta seguridad naturalmente motivan mucho regocijo en ésta. Si por otra parte el éxito no corona los esfuerzos del jefe ruso, el chasco será más grande que nunca.

Acotencimientos
en Puerto Arturo

Cleatú, 20.—De los recientes acotencimientos en Puerto Arturo, el más importante es la toma por los japoneses de otras posiciones de menor importancia cerca del cerro de Rihlung. De cartas recibidas de japoneses residentes en Dainy y por chinos que se han venido de Puerto Arturo, se sabe que el día 8 del presente los japoneses asaltaron uno de los últimos reducidos rusos del cerro de Rihlung y fueron rechazados. El día siguiente los rusos atacaron las trincheras japonesas y á su vez fueron rechazados. Los japoneses inmediatamente atacaron de nuevo los reducidos que dió por resultado la toma del puente del ferrocarril y de las áreas situadas al Sur del puente, como á 500 varas de la fortaleza principal. La importancia de estos triunfos es que disminuyen el fuego de los rusos que acosaban á los japoneses que avanzaban contra las posiciones situadas en la falda del cerro de Rihlung. Este ataque fué una sorpresa para los rusos, pues dicen los japoneses que no perdieron más de 50 hombres en la operación. A las 10 de la mañana del día 8, siete destroyers rusos salieron de la rada, más tarde otros dos se agregaron á ellos. Estaban destinados á Soya que fueron rechazados del fango izquierdo de los japoneses. Se desalojaron á atacarlos, cuatro destroyers japoneses, pero los rusos se retiraron al puerto perseguidos por los japoneses, quienes se retiraron al llegar á la zona minada. De regreso uno de los torpederos chocó con una mina submarina y sufrió graves averías, por lo que regresó hasta Dainy, donde lo están reparando. Dicen los japoneses que tres de sus proyectiles alcanzaron la cañonera rusa Giliak. Esta nave abandonó el fondeadero y está anclada detrás de la cola del Tigre. Se cree que la chimenea de otro fuso perforada por un proyectil.

Conflictos internacionales

Stocoolmo, 21.—Está motivando mucha inquietud el movimiento de tropa rusa sobre la frontera de Suecia. Se teme que con la idea de buscar pretexto para retirarse de la guerra en el Extremo Oriente, Rusia quiera fomentar una disputa con Noruega y Suecia y apoderarse de un puerto del Atlántico. Se dice que el ex Comandante en jefe de las fuerzas noruegas general Hørensø está investigando secretamente los designios de Rusia.

La

revolución en Santo Domingo

Cabo Haitiano, 20.—Se dice que acontecieron nuevos trastornos en Santo Domingo. El representante americano ha tomado posesión de la aduana de Puerto Plata. Se espera que se hará otro tanto en Monte Cristo. Los emigrantes haitianos que se refugiaron en la isla de Enagua partieron de allí dirigidos á Monte Cristo. El Gobierno de Haití se ha dirigido á

de Santo Domingo por medio de su ministro exigiéndole de acuerdo con el convenio recíproco que existe entre los dos gobiernos, no permitir á los emigrados haitianos desembarcarse en territorio de Santo Domingo.

Negativa semioficial

Berlin, 21.—La North German Gazette órgano semi-oficial publica esta tarde una negativa expresa de los asertos contenidos en un despacho de Pekín que publicó el Times el 18 del presente. En la referida correspondencia se aseró á que se está intrigado para persuadir á China de no aceptar el tratado Anglo-Tibetano. Para lograr su objeto, la legación alemana en Pekín ha subvencionado la prensa nativa para que haga una campaña hostil contra dicho tratado. Dice la North German Gazette que lo que ha acontecido es lo siguiente. El Ministro de Alemania, presentó casualmente á la Secretaría de Relaciones Exteriores de China si era auténtica la versión publicada del tratado anglo tibetano. Pero al mismo tiempo manifestó que Alemania no tenía interés alguno en el asunto.

La flota fantasma

Berlin, 11.—Se ha sabido que la escuadra rusa irá á la isla de Modera, cada nave navegando independientemente. De sí los acorazados de combate y los cruceros de gran porte zarparán por Lejano Oriente, yendo por vía del Cabo de Buena esperanza y las naves de porte inferior irán al mismo destino por vía del Canal de Suez. La flota se reunirá en las islas de Sondra y gobernará puntos de los víos á Vladivostok donde esperarán que llegará dentro de 85 días. El vapor rompepe de hielo Ermsck acompaña la flota.

Movimientos militares

San Petersburgo, 21.—El movimiento de tropa en la frontera occidental y los preparativos que se están haciendo para reducir más la guarnición de esa región ha dado margen á la renovación de los rumores relativos á un pacto secreto entre Rusia y Alemania, bajo el cual la frontera será protegida á fin de permitir el despacho á Manchuria de la tropa sucursalada en la Polonia. En la actualidad hay 600,000 hombres de tropa en Polonia incluyendo algunos de los mejores regimientos del ejército ruso. Esto se conoce, con el nombre de la tercera línea de defensa rusa.

Recompensa otorgada

Pekin, 21.—En reconocimiento de sus servicios prestados para llevar á cabo las negociaciones que dieron por resultado la celebración del tratado comercial chino-japonés, el Emperador del Japón ha condecorado al inglés Sir Roberto Hart con la insignia de la orden del Sol Naciente. Sir Roberto Hart es jefe de las aduanas marítimas de China.

Pérdidas japonesas
Refuerzos rusos

Tokio, 20.—De fuente fidedigna particular se ha recibido noticia de que se calcula en 5 mil las pérdidas sufridas en la reciente batalla por el ejército japonés de la izquierda. Se está encontrando constantemente montones de muertos rusos. Las fuerzas rusas se han aumentado con treinta mil hombres recientemente llegados. Estos incluyen parte de los cerros 17 y 10 y pequeñas partes de los cerros siberianos 9 y 6. Seis divisiones del ejército ruso están opuestas ahora á la izquierda japonesa. Desde el día 17 las fuertes lluvias han impedido todo movimiento de los dos ejércitos.

Antimorfinismo

De general aprobación tendrán que ser todas cuantas medidas tomen las autoridades obligadas á velar por la 'salud y moralidad' públicas, para extirpar de raíz el funesto vicio de la morfina, que tan rápido incremento está tomando en una de nuestras principales ciudades, que siempre se distinguió por la energía y moralidad de sus habitantes.

No sabemos quiénes hayan sido los primeros importadores de ese vicio depresivo, si se quiere, más que ningún otro, aunque se revista de apariencias aristocráticas; pero quienes quiera que hayan sido, son los verdaderos causantes de la ruina física, intelectual y moral, que amenaza envolver á una buena parte de la juventud, que, teniendo suficiente sangre en las venas, y aptitudes para cualquier ocupación honesta, prefieren el veneno circulante y la holgazanería más miserable.

Bien está que la ciencia médica prescriba ese anestésico para mitigar algún dolor, pero que cualquier pelagatos ande con sus jeringas, aplicándose inyecciones á todo el mundo, para enlojarlo en el vicio, es algo que merece un castigo serio.

De alguna escuela principal se dice que hubo que retirar á un alumno, que usaba 'sus estuches' y trataba de contaminar á muchos niños inocentes.

Una pobre madre tuvo que meter á su hijo en la cárcel por más de veinte días, y enviarlo después á una hacienda, entregado á un hombre de trabajo, para combatirle el 'mal'.

Multitud de casos punibles corren de boca en boca, pero lo cierto es que nada enérgico se ha visto hasta ahora, que sirva de dique á la desenfrenada costumbre.

Los viciosos consuetudinarios propagados públicamente las excelencias del refinado "placer," las sensaciones de grata animación, alegría y bienestar que produce una inyección etc.; pero no refieren á los neófitos incautos los estragos consiguientes: el desfilarlo de dinero, el desgaste de la fuerza, la pérdida de la sangre manifestada en el color bronceado y cadavérico, las náuseas continuas, la sed insaciable, los sudores fríos y la desesparación nerviosa, acompañada del insomnio, la falta de apetito y el estreñimiento, calamidades todas, que conspiran rápidamente á una manifiesta "depresión" del individuo en "todos sentidos."

El morfinismo habitual, cuando le falta el estimulante es un ser nulo, abatido y sin ánimo para nada: hoye de la sociedad, habla tartajoso, las facciones se le deprimen, la somnolencia lo vuelve idiota, pierde la ilación en sus ideas, no tiene memoria, y como ni siquiera puede sostener con juicio, una conversación de cinco minutos, provoca las murmuraciones y habillias en que otros pueden tomar parte, mientras él disminuye su lamentable estado de postración con gestos y ademanes.

Para hacer menos fastidiosa la velada, salen como mur íciglos por la noche á buscar quien los entretenga, entranto que ellos moviéndose de aquí y de allá y gesticulando sin cesar, siguen perforados de la asquerosa y apergaminada piel llena de tumores y cicatrices.

No, todavía es tiempo de aplicar sin compasión el cauterio á esa gangrena social. Así como hay leyes para los ébrios, los vagos, los tahures, los empuñados, las prostitutas etc., y así como la sociedad toma sus precauciones contra los locos, los sífilíticos, los leprosos, los tísicos etc., así debe la autoridad reprimir el contagioso vicio, y las familias previsoras, formar su cordón sanitario para evitar el contacto de los degenerados.

DR. PEDRO RECIO DE TRINTEAFUERA

El robo

en la Iglesia de la Soledad CAPTURA DEL LADRON

Fel señor Ulises Ortiz Matsó, antiguo ex-detective de la policía de esta ciudad, fué llamado ayer mañana por el Comandante de la Policía para que se hiciera cargo de esclarecer el robo cometido antier en la iglesia de la Soledad.

Después de no pocas correrías, ayer á las 4 p. m., pudo dar con el ladrón, un negro llamado Emilio Ferry, de 19 años de edad, natural de Colón y antiguo sirviente del Presbítero don Ricardo Zuñiga, ó sea el mismo en quien León Zeledón tan presto suplo lo del robo, fundó sus sospechas.

El negro ladrón fué llevado á la Policía y allí confesó su delito, diciéndole que el cáiz lo había arrojado á un río.

La policía lo acompañó al lugar que el negro designó, en donde, después de bucear un rato, hallaron el sagrado objeto hecho pedazos.

El lunes próximo será puesto el ladrón á la orden de las autoridades de justicia para su juzgamiento.

Felicidades al señor Ortiz Matsos por sus esfuerzos que no hay duda serán justamente gratificados.

El referido Emilio Ferry anduvo vendiendo el copón en algunas partes, entre otras, en el hotel Moreno.

Cuando fué conducido á la Policía, el referido negro juró y perjuró que él era inocente, muy honrado y que se le calumniaba. Después, cuando se le dejó solo en un calabozo, llamó al señor Comandante don Ricardo Salazar Guardia y le dijo que él había sido el autor del robo y que lo había cometido porque no tenía religión alguna.

Se cree que Ferry tenga algún cómplice.

No es la primera vez que á este negro se le juzga en la Policía como ladrón.

Reportaje

con Emilio Ferry OTROS DETALLES

Anoche un repórter nuestro fué amablemente admitido en el Cuartel de Policía á conversar con el detenido por este robo famoso.

Es un negro de diecinueve años, nativo de Colón, que hace tres y medio vive esta ciudad. Ha sido sirviente en

caso de la Ramoncita de Castro y luego doña Ramoncita de Castro y luego doña Ramoncita de Castro...

Explica el hecho así: Aconsejado por un muchacho de raza blanca que yendo a misa se había fijado en el cáiz, entró por las tapias a la casa cural y luego por las ventanas a la Iglesia de la Dolores...

Ayer en el Mercado de esta ciudad y como a las tres fui detenido, y aunque al principio me negué a confesar, por mi fiid y acompañado de varios politizantes llegué al lugar donde tenía oculto el cáiz y lo entregué...

El negrito se niega a dar el nombre de su cómplice y dice que sólo lo conoce de cara...

Contra la opinión de su dueño, el vaso sagrado no vale más de unos cincuenta colones, pues el trabajo no es muy fino y el metal parece bronce.

El señor Comandante dió orden de procurarle comida y ropas secas al reo y nuestro repórter se retiró agradecido en nombre de este diario.

Muerte

de la Princesa de Asturias

Por cablegrama recibido de Madrid, se ha sabido el fallecimiento de la Princesa de Asturias, hermana mayor de S. M. el Rey Alfonso XIII.

Damos, con tal motivo, el pésame al digno señor Cónsul de España en esta capital.

AVISOS DEL DIA

BARATO Y DE OCASION

Se vende, a cinco cincuenta varas de la iglesia Merced, contiguo al Frontón Municipal, el todo a parte de un lote de terreno de 35 varas de frente por 35 de fondo poco más o menos. Se admite propuesta por pagos mensuales de 6 anulos 6 cambio por un negocio de cualquier otro carácter.

Hotel y Restaurant Central

G. CAVALLINI

Menú para hoy Domingo 23 de Octubre: BEYNEUR, Anchoi—Eradis, Oeufs a l'Albaine, Macaron al Gratín, Escalopes de veau aux petits-pois, Chateau Briand à la Maître D. hotel, Fromage.

DINER

Mortadelle—Olives, Potage d'Herbes, Poisson sauce Bernaise, Filet piqué à la Bellevue, Ravioles à la Romaine, Haricots aux saucis Blancs, Poulet Rôti pommes, Salade, Glace à l'Imperatriz, Café.

AVISOS ANTERIORES

SOCIEDAD DE AHORROS COSTA RICA

Los estatutos en folio se encuentran de venta, a 10 cts cada uno, precio de costo, en la librería de don Joaquín Montecro. Avenida Central. Oct. 22 1904.

SE VENDIENDO

en la fecha, al señor don Valentín Esteban, mi establecimiento de granjería y pulpería llamada "La Negra Curra" situada en el centro del Mercado de esta ciudad. —J. Ismael Solís, San José, 22 de octubre. 5 v.

VENDO

Mis fincas de Rancho Redondo y Felipe Díaz, de las cuales el lote más grande consta de poco más de doscientas manzanas, dividido en partes iguales por la cañada del Virrey, en donde se encuentra una hermosa cañada, capaz de producir unos 125 caballos de fuerza en su mayor parte de cañada. Se compone la finca en su mayor parte de pastos naturales y extranjeros, los que son de tan buena calidad, como en el mejor punto de la quebradura del Rancho. Además son terrenos de maíz y papas y únicamente los separa, a caballo de San José, el Cartago la distancia de dos horas y media en invierno. B. J. Peralta, Oct. 14. 4 v. alt.

OCASION COMO POCAS

Quiero, usted adquirirá por un precio equitativo, pero al contado, una bonita, cómoda, higiénica, bien construida CASA de habitación para su familia.

¿Pues aproveche la oportunidad: está de venta la que actualmente ocupa el Doctor don Carlos J. de Silva, en la calle 18 Norte, número 104, a encrucijada pasaje de la esquina N. E. del Mercado. Tiene 30 COLAR, muy hermosa (de esas que ya no se consiguen hoy, en San José por esos lugares del Mercado), que mide 12 ó más varas de frente por 50 de fondo, cultivado el jardín y de árboles frutales.

Información en la Administración de este diario, y también puede el interesado dirigirse, por escrito, a la "Casilla de Correo número 273", para obtener los informes que desee. —Octubre 21.—15 v.

VENDO tres establecimientos muy productivos, todos en la misma casa funcionando. Se componen éstos, de una BARBERIA bien montada, y de una ZAFERIA donde pueden trabajar diez oficiales, y una LAVANDERIA de SOMBREROS, teniendo a la venta varias clases y a la vez el contrato que tengo por un año con el dueño de la casa y está en el mejor punto de la calle del comercio. Para condiciones, con los que suscriben, en Puntarenas. —FRANCISCO PANTOJA.—Octubre 21. 5 v.

DE ADMINISTRACION

Se suplica a los suscriptores de quienes se les sirve directamente el periódico y se les ha pasado memorandums, se sirvan atenderlos cuanto antes. EL ADMINISTRADOR. 5 v. oct. 20.

ACCIONES DE BANCO

Se venden ocho acciones del Banco de Costa Rica. Entendese con el doctor don Ramón Zelaya. Oct 20. 6 v.

TRES MIL COLONES

Hay disponibles para colocarse a dos años plazo, interés anual por trimestres vendidos al uno por ciento mensual, con hipoteca sobre finca en esta capital. Dirigirse a la casa de préstamos "La Confianza". Agustín Solís. Oct. 16. 8 v.

LA CONFIANZA, CASA DE PRESTAMOS. Avisos al público que continúa sus negocios de préstamos con prenda. San José. 15 de Oct. de 1904. Agustín Solís. 8 v.

UNA CASA

Se alquila una casa grande en la plaza de Richmond, a cincuenta varas del Frontón. En la calle 17 Norte informaría, número 247. Setiembre 19. H. S. O.

LINEA HAMBURGUESA AMERICANA Durante mi ausencia del país quedará encargado el señor don J. Kammberg de la Agencia de las líneas "Hamburguesa Americana" y de la línea "Hamburguesa Americana Servicio Atlas", a quien pueden dirigirse en todo lo concerniente a esta Agencia. Limón, 14 de Oct. 10 v.—W. Sachs, Representante.

CASA PARA ALQUILAR

En la 6ª Avenida Este, 50 varas antes de llegar al Parque Nacional, tengo mi casa de habitación que alquilo por largo tiempo; la familia que quiera tener una excelente salud puede verla. J. Gmo. Guevara. Oct. 18. 6 v.

MADERAS!

DOS GRANDES DEPÓSITOS. Habiéndose llegado un completo surtido de las mejores maderas de Santo Domingo de San Mateo, ofrecemos al público, en general y en especial a nuestros antiguos clientes: tablas, tablones, tablo-cillos, tabilla, regiones, reglas, alfileras, soleras, giganotes, etc. de cedro amargo, caoba, pocolite muy macanudo, roble, etc. etc. y en especial maderas de GUAYACAN, todo recién amarrado en bultos al alcance de todos. Walten y Cía. Depósito: Calle 25 Sur, barrio de la Soledad, 50 varas antes de la manzanera "La Estrella", y una sucursal tras del Colegio de Señoritas, en la casa de don Víctor M. Fernández. Oct. 16. 1 m.

CENTRO DE AMIGOS

Se convocó a junta general de socios que se verificará a las 7 p. m. del lunes 31 del mes en curso, con el objeto de elevar el Directorio para el período del 1º de noviembre al último de abril próximos. Los señores socios que no asistían, pueden expresar su voto mediante papeleta firmada, pero sin diligenciar, conforme lo previene el artículo 3º de los Estatutos. San José, 15 de octubre de 1904. El Secretario, J. B. Fonseca G. Oct. 16. 10 v.

CRONICA

Leclitina Lemaitre. Los efectos sorprendentes de la Leclitina Lemaitre se manifiestan desde los primeros días por la sensación de la cara y de las narices, un apetito sostenido, mayor claridad de las ideas, un sueño tranquilo, regularidad de las funciones estomacales, aumento de las fuerzas, vive la casi inmediata de la energía física y cerebral, de la alegría, en una palabra, por la transformación del estado general. Se encuentran de venta en todas las farmacias y droguerías acreditadas.

Programa de la música que ejecutará la Banda Nacional hoy en el Parque Central: recreo de cinco a seis p. m. La retreta se verificará mañana de ocho a nueve p. m., en el Parque de Morazán.

1ª—La Bohemienne Ouverture de la ópera de (Delfo).

2ª—Czardas (número 1º) sobre los aires nacionales. Angeois. "Gustave Michiels".

3ª—Manón, colección sobre el primer acto. "J. Massenet".

4ª—Entre acte y Chœur des Fiancailles de Lohengrin. Por "R. Wagner". San José, 23 de octubre de 1904. —Rafael Chaves T. Alexief

en camino para Costa Rica. Comentarios de la prensa europea.

Mknden, 22. — Despachos recibidos ayer nos dan cuenta del mal rato que ha pasado el Czar con motivo de la retirada del Virrey Alexief. Sorprendido por semejante conducta y alarmado por los comentarios hechos por la prensa europea y americana, telegrafió al Virrey preguntándole el por qué de su conducta. Ha aquí la contestación: Acabo de saber por cable llegada sombreros Stetson donde Bengoecha. Voy para Costa Rica con esperanza de conseguir uno que leíre el día de nuestra entrada

da al Japón. Si Ud. desea otro para visitar Imperatriz Micaelo, avíseme por cable a Limón, aunque dudo de conseguirlos para estar próximos las fiestas de San José. (f) Alexief.

Más calmado el Czar le encargó uno de ala grande y gacha para sus aventuras en el Japón.

Candidatura. Hoy se efectuará la elección de la Directiva de la Sociedad de ahorros "Costa Rica". Nos complacemos en publicar la siguiente candidatura, no dudando que será bien acogida por los socios de dicha Sociedad:

- Presidente señor R. Brenes Mesén, Administrador señor F. Lloret Bellido, Tesorero General señor Vidal Quirós, Secretario señor Joaquín García Monge, Inspector General Sr. F. Roberto Castro, Vocal señora Juana v. de Echeverría, " " Jesús C. v. de Carrillo, " " señor Carlos Gutiérrez U., " " Vicente Montero, " " Yanuario Arroyo, " " José María Zeledón, " " Tacio Castro, " " Zeñón Castro.

Por ebrios. Por andar ebrios en la calle escandalizando fueron detenidos por la policía Francisco Meneses, Benjamín Mora, Teodoro Navarro y José Mª Cabezas.

Ratera. Un policía condujo a la Agencia a María Aguilar por haber hurtado 3 colones a don Francisco Alfaro.

Por desobediente. La señora Jesús Rodríguez fue conducida al Cuartel de Policía por un agente de orden y seguridad, por haberle desobedecido y ultrajado de palabra en paraje público.

Orden. Ayer a las 3 p. m. la Comandancia de policía expidió orden para mandar retirar a todas las mujeres de mala vida que habiten en las proximidades de los planteles de enseñanza, para haberle desobedecido y ultrajado de palabra en paraje público.

Qué barbaridad! Persona formal y de respeto nos cuenta lo que sigue: "El miércoles de la semana en curso un vecino de San Mateo, padre de una numerosa y pobre familia, trajo a vender a la feria de ganado de Heredia cinco vaquillas, tñi co patrimonio de su mujer. Por los animales le dieron \$ 200-00. Se vino a esta ciudad a comprar unas vsgatelas para llevar a su familia, durmiendo esa noche en un hotel de mala medra. Dos tahures de profesión lo llevaron a una casa de juego, y valiéndose de dados falsos le robaron todo el dinero."

Omítonis comentarios. Consecuencia. Don José Loaiza, vecino del barrio de la Soledad, murió a consecuencia de un golpe que sufrió de un novillo y no de un disgusto, como nos comunicó un joven de apellido Bolaños, sobrino del difunto.

La familia del fallecido nos ha suplicado que aclaremos este asunto, cosa a la que gustosos accedemos.

Movimiento de hoteles. Imperial Hotel, día 21. — Entradas: Wm. R. Slamary, procedente de Zent; J. M. Libaut, procedente de Germania; Cloro-Urcuyo, Manuel Arribas, procedente de Cañas.

Hotel Internacional. — Entradas: J. Covais, procedente de Limón.

Defunciones. Día 21.—Procesa Rodríguez de Carvajal, 40 años, hija de Isabel Rodríguez, distrito de la Catedral.

Día 22.—Josefa Valerín Vega, 14 días, hija de Santos Valerín y Casilda Vega, distrito del Hospital. Sin nombre López, nació muerto, hijo de Elena López Vargas, distrito del Hospital.

carcel. Día 22.—Entradas, no huo. Salida: José Carvajal.

Atropeñado. Pio Araya, montado en un brioso corcel y un tanto achispado, corría por las calles centrales de la población. Al dar vuelta a una esquina atropelló al señor Moisés Mesén, causándole varias contusiones que no son de seriedad.— Araya fué detenido por un policía y presentado en la Agencia para su juzgamiento.

Peligro. En el camino de San Pedro a Sabana, existe un precipicio que da horror el pasar por aquel lugar. Una comisión de vecinos pedirá el lunes al señor Gobernador que se componga el desperfecto.

Accidente. Una sirvienta de doña Josefa Ruiz

sufrió ayer a las 10 a. m. serios quebraduras en la pierna debido a haberle caído encima un esidero con agua hirviendo. La sirvienta fué trasladada al Hospital.

Pagado. Por mandados, construcción de baños, alimentación de presos e higiene, se pagó en la Tesorería Municipal por la semana que termina hoy, la suma de. ... @ 1,122-50

Informes. El señor Ministro de Fomento ha solicitado de la Gobernación algunos informes con respecto al camino entre San Vicente e Ipis, para refaccionar, el cual algunos vecinos de aquellos lugares han pedido del Gobierno una ayuda pecuniaria para su refacción.

Según se ve, el señor Ministro accederá gustoso.

Por qué hay rateros. Bien claro es llegarlo a comprender y para prueba lo siguiente: La policía captura a un individuo que se ha hurtado cualquier bagatela, es presentado en la Agencia de Policía y se le impone, cuando más, \$ 5-00 de multa, saliendo inmediatamente el tal a ejercer su lucrativa profesión.

Hay individuos, y esto lo decimos porque conocemos hechos, que han sido juzgados por hurto una docena de veces y, sin embargo, libres y con antas recorren las calles "desmantelando" a cualquier hijo de vecino que se le ponga a su paso.

Si en lugar de dos ó tres colones de multa, les impusieran las autoridades correspondientes dos ó tres meses de arresto por cada vez que fuesen presentados en la Agencia, la cosa no pasaría así.

Guia. Don Arturo del Valle, editor de la "Guía-Directoria de la República de Costa Rica", nos ha obsequiado con un ejemplar de su importante libro.

Es indiscutible que el trabajo del Sr. del Valle viene a llenar, entre nosotros, una necesidad que se hacía sentir especialmente en el comercio.

Su impresión se hizo en los talleres de tipografía y encuadernación de don Avelino Alisno y es un trabajo reconcomendable.

Al mismo tiempo que felicitamos al señor del Valle por su obra, damos las gracias por su obsequio.

Percance. Don Francisco Calvo, activo empleado del Ministerio de Fomento, estuvo a punto de ser cogido por las ruedas de un carréton ayer en la tarde. Las noticias últimas de la guerra ruso-japonesa tienen muy preocupado al distinguido organista. B. V.

Lesionado. En la noche de antier lo fué el señor Marco Rudd, jamaicano, en el camino que de esta ciudad conduce al vecino pueblo de San Juan.

Al pasar Rudd por el lugar llamado "Las Cinco Esquinas," mano criminal que él no pudo ver, le arrojó una piedra la que le dió en la cabeza, ocasionándole una lesión grave.

El lesionado no sospecha quien haya sido el autor del delito.

Roba-gallinas. Antonio Villalobos [a] Roba-gallinas, fué tomado infraganti por el Juez de Paz de San Francisco con un chopipe que se había hurtado sepa Dios dónde y el que traía en un saco para venderlo en esta ciudad. Roba-gallinas fué presentado a la policía para su juzgamiento.

COMUNICADO

Se acabó la ley de licores. En este pueblo se ven cosas que se hacen necesario ponerlas en conocimiento del público. Se ha concedido permiso para abrir un establecimiento de licores a trescientas varas fuera del radio que antes de perder, con grave perjuicio de los demás taquilleros. Según esto la ley es elástica pues estira y encoge a voluntad de personas determinadas.

A los hijos del pueblo que pidieron igual permiso no se les concedió pero al favorecido no se le negó por cuanto es extranjero y goza de bastante influencia. ...

Casi dos años de perder el fondo Común del distrito los derechos que la correspondían por no haber obtenido nadie licencia para poder establecer, no faltando quien gestionara en ese sentido.

Nos llama mucho la atención el procedimiento del señor Gobernador ó de quien halla permitido la apertura de dicho establecimiento, máxime si se toma en cuenta las desventajas que entre taquilleros surgirán.

Los perjudicados se verán en el ineludible caso de protestar energicamente.—Da Ud. muy atento y servido, Bartolomé Cordero —Curridabat, 22 de octubre de 1904.

